

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, le merezcan.
 No se devuelven originales

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANCA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

AÑO I

Alicante 20 de Marzo de 1886

NUM. 64

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.
 El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Sábado 20 de Marzo de 1886

Desde Madrid

Las distracciones de los vencidos.—Una reunión.—D. Antonio se humaniza.—Nueva candidatura conservadora.—Un banquete.—En el extranjero.—La calma en el interior.

Madrid 17 de Marzo de 1886

A mal tiempo, buena cara.
 Eso es precisamente lo que hacen los canovistas.

Después de la derrota sufrida en la Sociedad Económica, han tenido anoche una función de gala con uniforme en su círculo de la Carrera de San Gerónimo.

Asistió el señor Canovas del Castillo. Es decir; que hubo toda la solemnidad que el caso requiere.

Los salones estaban de bote en bote, encontrándose la plana mayor y la plana menor del partido.

D. Antonio se aviene á codearse con modestos industriales.

Y les sonríe.
 D. Antonio que antes no se dejaba ver de los diputados conservadores, y por eso muchos se le marcharon con Romero, ahora descendiendo hasta donde se encuentran los simples mortales.

La música á las fieras domestica; se decía antes.

Rectifiquemos.
 La proximidad de las elecciones, hasta á D. Antonio domestica.

No hay para qué decir que dos fueron los temas principales de las conversaciones en aquéllos animados corros.

Lo sucedido en la Sociedad Económica y la próxima lucha en los comicios. Lo de la Económica les trae muy mal humorados á los ortodoxos, y los de segunda y tercera fila miran con desconfianza al conde de Toreno, que fué el director de la batalla.

El conde de Toreno ejerce ahora de Romero Robledo en el canovismo, es decir, que es el muñidor electoral y su primer ensayo ha sido fatal para el partido.

Y si esto ha sucedido tratándose de una escaramuza y cuando las fuerzas que entraban en la liza podían ser manejadas con facilidad ¿qué sucederá el día de la gran batalla, cuando el golpe de vista del general en jefe ha de ser más certero y su actividad más grande?

Esta pregunta se hacen la generalidad de los ortodoxos y la verdad es que la respuesta no puede ser satisfactoria.

Por lo pronto, la candidatura acordada para la circunscripción de Madrid ha sufrido otro descalabro.

El Sr. Rodríguez Arias no la acepta. No se aviene á ser cabeza de turco para recibir los golpes que iban dirigidos al Sr. Canovas del Castillo.

El nombre del Sr. Rodríguez Arias será reemplazado por el de D. Adolfo Bayo.

Pero como la derrota es casi segura, ¿no se retraerá también el señor Bayo, cuyas aspiraciones son á la senaduría?

Los concejales de Madrid, sin distinción de colores políticos, han acordado dar una prueba de afecto á su digno presidente Sr. Abascal, con motivo de su santo y le obsequiaron con un banquete, que se celebrará el domingo próximo en el hotel de Roma.

Esta unanimidad en hombres de tan distintas opiniones como los que forman el municipio, aquí donde la política lo envenena todo, dice mucho en favor de las altas prendas de carácter que adornan al Sr. Abascal.

Las noticias del extranjero no ofrecen nada de particular.

El conflicto inglés por las reformas de Irlanda, no estallará probablemente hasta el lunes próximo, en cuyo día, llevará Gladstone sus proyectos á las Cámaras.

En Francia encuentran gran oposición los nuevos presupuestos.

Lo de Andorra en vías de arreglo, aunque nuestro gobierno debe andar con cien ojos, pues las intenciones de los franceses no están muy claras.

La política española en completísima calma.

Ya no se habla de la cuestión de orden público,

Pío Gil.

Hablar claro

Nos estamos convenciendo de que el estado morboso del espíritu de nuestro apreciable colega *El Graduador*, va tomando el carácter de intermitente.

Anteayer nos congratulábamos porque veíamos que estaba algún tanto calmado de sus visiones terroríficas; pero en su número de ayer en su artículo titulado *Ya se clarea*, vuelve otra vez al acceso, si bien ya con un carácter no tan alarmante, porque ya no tiene arrugado el entrecejo y el semblante adusto, ya se trata en sus ojos mejor humor y sus labios, antes lividos, ya se entreabren para dejar salir alguna sonrisa, aun cuando al decir verdad, en ella se dibuja la amargura, es decir, una cosa así parecida á aquélla del *corazón lacerado*.

Hemos de confesar con dolor que el colega nos trata mal y nos paga peor; sin duda esta vez está sirviendo de *inocente* instrumento para satisfacer la vanidad de alguien; se conoce que hay quien está encargado de formarle el corazón para que luego venga á desbordarse en contra nuestra; lo sentimos solo por el buen aprecio que nos merece el colega, por lo demás, no nos inquieta el triste papel que está representando en esta jornada, pues no tenemos por qué temer los ataques que vengan directa ó indirectamente de los que á un solo impulso de nuestra voluntad vendrían muy amorosos á nuestro campo.

Nos concretamos solo á llamarle la atención á *El Graduador* sobre el particular; reflexione y verá cómo tenemos razón en lo que dejamos dicho.

Y vamos ahora á la parte principal del artículo del colega.

Como dice un refrán «que el que ha sido cocinero antes que fraile, sabe lo que pasa en la cocina», de aquí el origen de tantos temores, zozobras y desconfianzas de que continuamente se halla asaltado *El Graduador*. Porque le consta al colega, por propia experiencia, cómo se hace lo que, sin tener nada de ello, se suele llamar *milagros electorales*, porque tendrá perenne en su memoria y revolviéndole su conciencia, como un espectro amenazador, aquél consabido de la villa de Elda; porque tiene tan recorrido el camino, tan manoseados los resortes y tan flexible la médula para hacer multiplicar los votos, como los panes y los peces de que habla la Sagrada Escritura,

de aquél que le embarga por completo el temor de que puede ser la víctima expiatoria.

¿Lo que puede el remordimiento!
 ¿Y por quién teme? precisamente por el mismo en persona, en atributos y perfecciones, que en otros tiempos sacó á flote la candidatura del colega.

¿Cómo cambian los tiempos!
 Por lo demás, ya sabemos que no necesita nuestro apoyo, ¿y cómo ha de necesitar apoyo de nosotros, ni de nadie, quien cuenta con tantos sufragios, como los que va á reunir en la próxima elección? Bueno fuera que solicitase apoyo, el que es asombro de la generación presente y de las pasadas, y quien sabe si aun también de las venideras.

Así como nos ha sucedido á nosotros, que sin querer se nos ha escapado una sonrisa, les habrá acontecido á los demás, al leer el *arranque de valor* NI LO NECESITAMOS, aludiendo al apoyo que nosotros pudéramos darle.

¿Pero acaso ignora el colega, que todo el mundo sabe que su partido puede llevar á las urnas legalmente, en lo que comprende el distrito judicial de Alicante hasta 300 votos, y en los restantes de la circunscripción hasta 200 votos más? ¿pues qué aquí no sabemos el contingente que cada cuál puede llevar á las urnas?

Esos *arranques de valor* se estampan en el periódico que aparece para el público, mientras privadamente se hace lo que no ignora el colega y suponen nuestros lectores.

Si el partido liberal ha tomado la resolución de no apoyar, ni en poco ni en mucho, á ningún candidato de oposición por esta circunscripción, no nos parece justo que por ello se incomode *El Graduador* y nos suponga animados de ciertos propósitos, que ni tenemos, ni los hemos tenido nunca; porque, sepalo bien claro para su gobierno, á nosotros nada nos resuelve que triunfe el Sr. Maisonnave ó el Sr. Santonja, pues tan adversario político es nuestro uno, como otro.

Si el partido posibilista se encuentra débil para combatir con el de los heterodoxos, no nos culpe á nosotros.

Nosotros solo podemos prometerle, y en su día verá como lo cumplimos, que ni en Elche ni en ningún otro pueblo en donde imperan nuestros amigos, se adjudicará ni un sólo voto más de los que hayan obtenido legalmente, tanto los candidatos de nuestro partido, como cualquiera otro de oposición.

Le empeñamos nuestra palabra.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (6)

TORMENTA Y EL INCOGNITO

NOVELA

POR V. A. BERMEJO

IV

Frente á la quinta de Takmök había una venta en la cual paraban los transeúntes para proporcionar un leve descanso á las fatigas del viaje.

Una tarde de un día festivo, tres hombres de aspecto sospechoso entraron en este campestre recinto y pidieron de beber, para lo cual se apoderaron de una mesa y comenzaron á hablar en voz baja, como para evitar que escuchasen lo que decían. Entre los tres había uno que daba mas animación á la conversación que habían trabado.

Un hombre acaba de entrar en la venta, y sin mirar á ninguno de los tres que hablaban sentados en derredor de la mesa, se dirige al mostrador. Su aspecto manifiesta abatimiento; era joven todavía, su cabello rubio y muy crecido, caía sobre su espalda desordenada-

mente; vestía una mugrienta y remendada chaqueta, y unos pantalones de verano suspenidos con un solo tirante de orillo que dejaba ver en la superficie de una basta y sucia camisa de crea. Unas malas alpargatas encerraban sus pies, tostados por la alternativa del excesivo calor y la intemperie, y una gorra de paño azul, rota y sin visera, ocultaba la parte superior de su larga cabellera.

—Ventero, dijo acercándose al mismo. Tengo hambre y no he comido desde antes de ayer, no tengo dinero, ¿quiere V. socorrerme?

El ventero le miró con prevención sin decirle una palabra.

—¿No quiere V. socorrerme? prosiguió el extraño mendigo con aspereza

—¡Holá! ¿pobre y soberbio? dijo el ventero. Uno de los tres hombres que conversaban en la mesa, se levantó y aproximándose al que pedía limosna le cojió de la mano y le dijo:

—Venga V. aquí, se le dará á V. de comer.

El mendigo volvió la cara y al reparar en el hombre que le asía de la mano exclamó:

—¡Dios mío! ¡Es Tor...!

—¡Silencio! interrumpió el otro. Venga V. á nuestra mesa.

Ya el lector habrá conocido á Eduardo bajo el haraposo traje de un mendigo. Tormenta mandó traer con qué alimentar al recién llegado y mientras éste comía, el bandido dijo:

—¿Qué ha sido de su vida de V., señorito?

—¡Ah! mi vida: el cielo me maldijo desde el momento que D. Anacleto descubrió la trama. ¡Que bien íbamos con ella! ¿no es verdad? Desde ese instante no he cesado de padecer.

—Bien se lo dije á V. repuso Tormenta: cuando logramos que V. se fugase de la prisión de Madrid, le propuse que me siguiera, porque á mi lado jamás sería descubierto; pero V. no quiso creerme y se marchó á un reino extranjero

Con efecto; me fui á Londres donde creí hallar á mi padre; pero no lo he logrado. Escribí una carta á mi madre con referencia á mis indignaciones; pero el mismo día que depositaba la carta en el correo, tuve que ausentarme de Londres, porque me perseguían.

—¿Por qué delito?

—Por robar un cubierto en una fonda.

—Eso prueba, repuso el bandido, que es V. consta te en el oficio; y eso es una excelente cualidad.

—Fuí á París y escribí otra vez á mi madre pero nada me ha contestado. Este inesperado silencio me hace creer que ha muerto.

—Yo lo que puedo decir á V. es, que la casa en que vivía está habitada por un embajador.

Eduardo soltó el pedazo de pan que tenía en la mano y dijo temblando.

—¡Si habrá muerto!... ¡pobre mujer! A pesar de mi mal corazón, era mi madre el único sér á quien quería.

—Se puede haber mudado, ó ausentado de la corte.

Eduardo siguió comiendo

—Pero en fin, prosiguió Tormenta. V. está muy miserable y es preciso que vuelva á ser feliz, y acaso esta misma noche se le puede presentar una ocasión en que lo sea.

—¿De qué manera? preguntó Eduardo abriendo los ojos como un demente.

—De un modo muy sencillo. Robando.

—¿A quién?

—Eso ahora se lo explicaremos á V.

Eduardo acabó de comer y los tres malhechores se acompañaron para salir de la venta. Los dos que acompañaban á Tormenta se fueron á otro paraje.

—Vé V., dijo Tormenta á Eduardo, aquél caserío con dos balcones y su risueña hilera de álamos enfrente de la puerta?

—Sí: todo lo veo.

—Pues bien: acaban de asegurarme estos dos camaradas que se han retirado, que en esa finca habita un caballero misterioso; pero que tiene mucho dinero; este tal, vive con una señora muy linda; pero enferma hace algunos años. Dicen malas lenguas que no es su mujer; más eso nos importa muy poco. Esta gente tiene una criada y un criado; la primera se retira á su casa al oscurecer, el

Sueltos políticos

La Unión Democrática, hablando de asuntos de Hacienda, y sin duda debe estar muy fuerte en la materia, embiste lanza en ristre contra el ministro señor Camacho, y le dice: «¡Oh Neker fusionista! ¡Cómo nos has puesto y cómo nos vas a poner si te dejan mucho tiempo con las manos entre la masa!»
Miren ustedes que es grande, ver al colega enmendándole la plana á esa eminencia de la ciencia económica, juzgado en tan alto sentido por todos, propios y extraños.
Bien que **La Unión** debe entender tanto de esto como de cualquier otra cosa: si fuera de hacer buñuelos, ya sería otra cosa, porque después de todo, ayer era día de San José.

El Graduador en su afán de que nos mortificar, dice que el alcalde conservador de Petrel ha emprendido una compañía de hostilidad contra los liberales de aquel pueblo.
No dudamos que esto puede ser una verdad y, desearlo, somos los primeros en hacer nos solidarios de las quejas y denuncias de nuestro compañero. Lo que no comprendemos es que, en el suelto á que nos referimos, diga que si el gobernador se lo manda, dará las cédulas personales. ¿Cómo ha de mandar esto el gobernador, caro colega, si hoy no se vota con cédula electoral?
Es bien raro por cierto que **El Graduador**, que está al tanto de todos los procedimientos electorales, se olvide de la ley por el solo gusto de atacar al Sr. Banquells, que en esto como en todo, se encierra siempre en el estricto cumplimiento de su deber.

En el editorial de nuestro apreciable compañero **El Graduador** titulado *Ya se clarea*, pone en duda lo que nosotros no nos causaremos de repetir, que en la próxima contienda electoral habrá completa sinceridad en el sufragio, y que nuestro partido, unido y compacto, sin mixtificación alguna, hará una elección verdad, pues ni el gobierno, ni nuestros procedimientos nos permiten favorecer la causa de nuestros adversarios, y allí donde presida la elección un amigo nuestro, ni se harán milagros como el de Elda, de feliz recuerdo, ni se alterará el resultado de la elección.

Esto está bien para aquellos partidos que no reparan en medios para conseguir sus fines, y el nuestro, como liberal, tiene procedimientos distintos á los conservadores.
También en el mismo artículo á que nos referimos, dice que el señor Ganga está muy satisfecho con sus firmas recogidas en centros oficiales conservadores para enseñárselas al señor Arroyo cuando llegue.

No es cierto esto, y si alguna firma se ha recogido de algún elector empleado, ha sido porque espontáneamente ha querido suscribir la cédula y de éstas no llegan á cinco, pudiendo por nuestra parte decir también, que al preguntarle á algún empleado si quería firmar una cédula para los candidatos monárquicos, nos ha contestado que no podía complacer á nuestros amigos, por ser republicano y suscribir la cédula de estos señores. Es bien seguro que de éstos hay mas de cinco y estamos dispuestos á hacer la prueba cuándo y dónde quiera nuestro estimadísimo colega.

Por lo demás, el señor Ganga no tiene por qué ni para qué enseñar firma alguna al señor Arroyo.

Si todo se pudiera decir, caro colega, nos otros diríamos quién anda en altas regiones, no buscando firmas, pero sí una credencial de diputado.

El peor enemigo que tiene la candidatura del señor Maisonnave que en verdad es simpática, es nuestro apreciable colega.

Dice **La Unión Democrática**: «Apénas el cólera da alguna tregua, se presenta otra calamidad.»
Cierto. El señor Ruíz Zorrilla. Que no es floja.

Loemos en **La Iberia**: «Los trabajos emprendidos por los demócratas progresistas y por los federales para realizar una coalición entre ambas agrupaciones, se encuentran en un compás de espera, determinado por la necesidad de ponerse de acuerdo los jefes con los subordinados á fin de hacer más sólido el acuerdo.»

Esta es la versión proporcionada por algunos amigos de los conferenciantes; cuya gran reserva sobre el curso de las negociaciones, amén de ciertas frases de disgusto, probaba el desagradable giro de la cuestión.

Pero ahora, según el testimonio de un periódico de aspecto independiente, pero de singulares concomitancias con los conservadores, resulta que todo marcha á pedir de boca; que han sido aceptadas con inteligencia las bases fundamentales de la importancia, y que la coalición se *extenderá á todo y no puramente á fines electorales*.
Al freir será el reir.

Un periódico titulado **El Progreso** que se publica en Denia, asegura muy serio que nuestra publicación se llama malamente **EL LIBERAL**.

Pues nosotros afirmamos que el periódico de Denia, se apellida peor **El Progreso** y váyase lo uno por lo otro.

Después de esto nos permitirá ese colega le digamos que su papel de republicano-zorrillista le impone la obligación de defender algún candidato de su partido, y contemplar, arma al brazo, la lucha entre candidatos de partidos contrarios.

No haciéndolo así, nos dá derecho á suponer que, magüer zorrillista, tiene afinidades con el monárquico que con tanto calor defiende y cuyo triunfo haría ganar algo al colega.

En fin, que es un zorrillista de pega. Pero, por esta vez, es posible que tampoco pague.

El diario independiente **El Constitucional Dinástico** que, por efecto del vahído que viene padeciendo, no solo ha perdido los estribos, sino hasta las riendas, lleva una ciega y vertiginosa carrera en la cual terminará estrellándose contra cualquiera obstáculo.

Y si no, veamos lo que dice pretendiendo molestar á la primera autoridad de la provincia:

«Con motivo de los trabajos preparatorios de las elecciones, tenemos al Sr. Banquells, entregado en cuerpo y alma á estas tareas enojosas, siendo así que el vecindario preferiría verle ocupado en cuestiones de más monta para la población y que más directamente atañen á sus intereses.»

¿Quién le ha dicho al colega que el señor gobernador solo tiene que ocuparse de los intereses de la población? El gobernador lo es de la provincia y en estos momentos los asuntos que mas interesan á esta, son los electorales.

«Nuestro Ayuntamiento, tiene agotados todos los recursos del presupuesto para atender á las necesidades de policía urbana y no se atreve á tomar ninguna disposición, temeroso de que el Sr. Banquells le niegue su concurso.»

En el interin, el tiempo pasa, la primavera se aproxima, los calles comienzan á echar olor y nuestras autoridades tan tranquilas jugando al ajedrez político.

Los recursos del Ayuntamiento y la policía urbana, debiera saber el periódico indepen-

diente que no son de la competencia del gobernador, y si esa corporación, por la que tan solícito anda el colega, propusiera á la autoridad gubernativa los medios adecuados dentro de las leyes para remediar esos males, el señor Banquells, que se interesa como el que más por Alicante, deseando su bienestar y prosperidad, le prestaría todo su concurso.

Por lo demás, si *las calles echan olor* (sic), si las calles están sucias, echele la culpa el colega á quien la tenga y no pretenda atacar á una dignísima autoridad á quien por todos conceptos debe respeto.

Y termina el colega: «Dios nos tenga de la mano y no nos abandone, ya que tan abandonados nos tienen nuestros ediles.»

Buena falta hace que Dios lo tenga de la mano, porque si esto no sucede, va á ser lamentable el extremo á donde le conduzcan su intemperancia y su soberbia.

Los ayuntamientos repuestos en virtud de la real orden de 17 de febrero, siguen sin tomar posesión en su mayor parte, pues los conservadores, continuando su marcha y no acatando las leyes, se niegan á cumplir lo ordenado por dicha real disposición.

Por esta vez se les hará sentir el peso de la ley y alguien quedará satisfecho de su obra.

El señor Gobernador de la provincia, amante del cumplimiento de sus deberes, ha pasado los antecedentes y tanto de culpa á la Audiencia por prolongación de atribuciones y desobediencia grave del ayuntamiento, mal constituido en Muria, que se ha negado á dar posesión al nuevamente repuesto.

Advertimos á los municipios que se encuentren en iguales circunstancias, acudan al señor Banquells, por medio de instancia, que seguramente atenderá y medirá á todos por igual rasero.

Adelante, señores conservadores, que ya veremos quién rie al final de la jornada.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la **Gaceta** noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia continúan en la corte sin novedad.

Circular disponiendo principie el día 1.º de abril el juicio de exenciones ante la Comisión provincial, citando los días en que han de venir los mozos, según su distrito.

Otra rectificando varios nombres de electores que aparecieron equivocados en las listas publicadas por el suplemento segundo correspondiente al **Boletín Oficial** de 8 de enero último.

Real decreto conmutando el resto de la pena de dos años de prisión correccional impuesta á Patricio Molina, por igual tiempo de destierro, á la distancia de 25 kilómetros del punto donde cometió el delito. Indultando á Jose Solís Lorenzo y Rafael Solís Jimeno, de la multa de 500 pesetas que le fué impuesta por la Audiencia de San Clemente: á Alberto Iborra, del resto de la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional impuesta por la Audiencia de esta capital.

Trasladando á D. Cayetano Pasalodos y de la Vega á la plaza de Magistrado de la Audiencia de Salamanca: á igual plaza de la de Soria á D. Jose Estéban Quílez Tarrega: á igual plaza de la de Alicante á D. Juan Piquer Emo.

Real decreto concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco á D. Leopoldo Carvajal, Marqués de Pinar del Rio.

Autorizando al ministro de Marina para que sin las formalidades de subasta adquiera

—¡Takmock, Takmock, decía... ¡Ampáreme V. I. ¡Yo no sé lo que tengo!

Takmock se aproximó á la enferma, y observó que no contestaba á sus preguntas.

—¡Emilia! exclamaba, más esta cerró los ojos y nada respondió.

Sin embargo, latía su corazón, y el pecho daba aun señales de vida, poco antes se había escuchado los preludios de una tormenta, la que en este instante estalló en toda su fuerza, é hizo la noche más horrorosa.

—¡Oh! ¡Emilia está muy mala! exclamó el inglés.

Llamó al criado, y viendo que no le respondía, le buscó por todas partes, mas no le pudo encontrar. Conoció que la desgraciada enferma necesitaba los últimos auxilios que se consagran á los moribundos, pero tenía que dejarla sola mientras acudía al convento mas próximo en busca de un sacerdote... No hubo otro remedio, y fué preciso abandonarla un corto momento.

Cuando Takmock estuvo de vuelta con el eclesiástico, se acercó al lecho de la moribunda. Ya era tarde, solo hallaron allí el cuerpo de la que fué Emilia. Sin embargo, el sacerdote dirigió al cielo sus preces funerarias, y después de bendecir el cadáver, se alejó tristemente. Cuando Takmock se vió solo con la difunta, la estrechó en medio de un violento arrebato apoyando su cabeza sobre el

de la casa de Nordeufelt seis ametralladoras de 11 milímetros con sus montajes y 1.200 cartuchos con bala de acero para cada uno.

Circular declarando sucias las procedencias del puerto de Venecia que se hayan hecho á la mar con posterioridad al día 6 del mes actual.

Extracto de las sesiones de la Comisión provincial de los días 4 y 5 del último febrero.

Relación de los compradores de bienes nacionales con los nombres y fchas de los vencimientos de los pagarés.

La intervención de Hacienda de esta provincia dictando reglas para la revista anual de clases pasivas, que debe principiar el día 1.º del próximo abril.

Telegrámas

Reformas económicas

París 17.—Las reformas que introduce el ministro de Hacienda en el presupuesto de ingresos, son muy importantes.

Una de ellas merece especial mención porque es de interés para España y demás naciones vinícolas.

El ministro propone que se reduzca el derecho del alcohol ó aguardientes destinado al encabezamiento del vino, y que se reduzca á 12 grados el límite de la alcoholización de los vinos.

Por lo tanto, y en virtud de lo que disponen los tratados de comercio celebrados por Francia con las naciones vinícolas, se fijará el límite de 12 grados en lugar de 15 á los vinos extranjeros para que gocen determinadas ventajas.

Relaciones entre Inglaterra y Alemania.

París 18.—Algunos periódicos indican que se han agrabiado algún tanto las relaciones entre Alemania é Inglaterra, á causa de las pretensiones de aquella potencia en la cuestión de Borneo.

Añaden que así lo demuestra la respuesta dada por el Gobierno inglés al alemán, acerca del indicado asunto.

Los socialistas franceses y alemanes

París 17.—La situación de Decazeville no ha cambiado.

Algunos talleres continúan trabajando, pero todos los días aumenta la deserción de los operarios, hasta el punto de que será preciso cerrar dichos establecimientos.

París 17.—Un despacho de Berlín dice que el proyecto de represión contra los socialistas, tropieza con serias dificultades en la Cámara.

Ecos locales

En la **Gaceta** de ayer se hace la nueva distribución de cupos del último reemplazo de 50.000 hombres, tomándose en cuenta el número de los que habían redimido; de manera, que la base hoy es justa y en armonía con los intereses de todos los mozos, y no hay más que fijarse en la zona de Alicante que con el anterior reparto le correspondían 322 hombres y hoy solo se le señalan 265 ó sean 57 menos.

La distribución de cupos por zonas es la siguiente:

Alicante, 265.—Alcoy, 298.—Orihuela, 321 y Denia, 402.

Se permite la redención á metálico antes de ingresar en cuerpo y después de este ingreso se concederá también con arreglo al artículo 92 del Reglamento del 23 de Enero de 1883.

A favor de D. José Sansano y Ferrándiz, se ha recibido en la Sección de Fomento un titu-

seno de la difunta y así permaneció gran rato llorando de la manera mas desconsolada.

Durante los lamentos y ronos sollozos de Takmock un hombre escalaba las ventanas de la quinta y se introducía en ella por una retirada y escondida habitación, y otros tres hombres le esperaban en el campo. El que asaltaba el domicilio de Takmock era Eduardo, los que esperaban eran Tormenta y sus dos camaradas.

Eduardo recorrió algunos aposentos sin encontrar á nadie que interrumpiese su camino, y por último llegó de puntillas á un gabinete, cuya puerta cerrada prestaba paso á la estancia donde acababa de espirar Emilia. En este sitio también estaban los objetos principales que debían robarse. Empujó la puerta del otro aposento, y al través de la débil luz de una lámpara de presión, vió una mujer en un lecho, y un hombre sentado en un ancho sillón; pero cuya postura significaba que también dormía. Eduardo sacó un puñal que llevaba guardado, adelantó un paso más y dijo:

—¡Hombre muerto no habla! El menor ruido que haga mientras busco el dinero, puede ser sentido por alguno de los dos, y seré perdido... Mueran ambos y nada me sucederá.

Preparado del puñal, se fué acercando muy despacio á estos dos objetos, y ya levantaba el mortífero hierro para descargar el golpe,

segundo está de nuestra parte, y nos ha dado las señas del sitio donde está el dinero y una porción de alhajas de imponderable valor; este criado se queda esta noche fuera de la casa, con el objeto de indicarnos el punto por donde es conveniente preparar para llegar al gabinete que encierra el tesoro. ¿Se determina V. á introducirse y á hacer lo demás?

Eduardo miró á derecha é izquierda; sonrió restregándose las manos y dijo:

—¡Si... yo me determino á todo!

—¡Vivan los hombres constantes! Venga esa mano... Aquí tiene V. un papel que le servirá de guía para llegar hasta donde están el dinero y las alhajas; también le entrego estas alhajas; además le entrego estas cuatro ganguas para abrir y violentar lo que sea necesario.

Los dos bandidos que se habían separado, volvieron á reunirse con Tormenta y Eduardo, los que juntos se encaminaron á un paraje oculto de Triana, á fin de esperar la noche en la cual debía verificarse el robo. Desgraciadamente para todos, esta noche ha llegado, y en tanto que los malhechores se preparan para la ejecución de su infame proyecto, nos precisa decir lo que pasaba en la casa de campo de que anteriormente hemos hablado.

Situémonos, pues, en una habitación del mismo edificio, en que hay algunos adornos de estremada sencillez, pero que revelan sin

embargo, que dicha estancia pertenece á una persona bien acomodada y omitiendo la minuciosa descripción de los cuadros, mesas, sillones y demás objetos que allí existen, fijemos nuestra atención en una elegante cama que sostiene á una mujer, sino muy joven, hermosa todavía, pero que los sufrimientos la han conducido al más lastimoso estado de postración. Esta mujer, pálida y descañada con el cabello desordenado y la mirada melancólica, oye hablar lo siguiente á un hombre respetable que tiene á su cabecera.

—No llores Emilia, no te acuerdes del motor de tus padecimientos: yo espero un día de felicidad.

Emilia volvió la cara y miró á Takmock pero nada le pudo responder. Un instante después, cruzó las manos, fijó la vista en el cielo y exclamó:

—¿Qué será de mi pobre hijo?

—Tu hijo es feliz en algun país extranjero, no lo dudes.

—¿Quién se lo ha dicho á V?

—Son presentimientos mios.

—¿Me lo dice V. para consolarme?... ¡Agua, yo quiero agua! mi frente está ardiendo... yo voy á morir muy pronto.

Takmock mientras se dirigía á la mesa para traer el agua que Emilia le pedía, dejó escapar una lagrima que enjugó después con disimulo. Emilia bebió, y un rato después se sintió peor.

de licenciado en Derecho Civil y Canónico que puede desde luego retirar el interesado las formalidades correspondientes.

Por real orden de 8 del actual se ha mandado reponer en su puesto al inspector de carnes de esta capital D. José Ferrer Sarrió, confirmando el acuerdo del gobernador que revocaba el que el ayuntamiento había tomado separándole.

Nos felicitamos de una disposición que ha venido á reparar lo que era una arbitrariedad manifiesta, hecha á nuestro buen amigo el Sr. Ferrer Sarrió.

Se ha ordenado el alta en la Comandancia de Alicante en clase de carabiniere de infantería, al soldado Andrés Aznar.

Ayer, con motivo de las fiestas que se celebraron en el vecino pueblo de Villafranca, un numeroso gentío de esta capital, aprovechando lo hermoso del día, acudió á dicho pueblo celebrando alegres giras en sus pintorescos alrededores, asistiendo después á la procesión del santo que fué muy lucida y á la función de fuegos artificiales.

Todos los carruajes de esta población pasaron el día trasportando gentes que iban á la fiesta, y multitud de carruajes particulares acudieron también por la tarde.

En los numerosos bailes y reuniones campestres, reinó mucha alegría y mucho orden sin que hubiera el mas ligero disgusto que lamentar.

Según nuestro corresponsal en la corte, varios amigos políticos y particulares del alcalde de Madrid, Sr. Abascal, le obsequiaron anteanoche con una serenata, por ser ayer día de su santo.

El Boletín Oficial de ayer señala los días en que han de concurrir los partidos judiciales, ante la Comisión provincial, para el juicio de exenciones, en esta forma:

Abil 1.º, Villena.—2.º, Novelda.—6.º, Menorvar.—7.º, Jijona.—8.º, Dolores.—9.º, Orihue-la.—10.º, Elche y Pego.—12.º, Callosa de En-sarriá.—13.º, Denia y Villajoyosa.—14.º, Alcoy.—15.º, Cocentaina.—16.º, Alicante.

Próximas á terminarse las importantes mejoras en el edificio del Teatro-Circo de esta capital, la empresa del mismo trata de traer una célebre compañía ecuestre, que sin duda debe ser del agrado del público.

La empresa que tantos desembolsos y desvelos está llevando á efecto, es de esperar que en su día se vea recompensada.

Anteanoche, vispera de San José, vimos gran número de charangas, murgas y orquestas que recorrían las calles de esta capital, dando serenatas á lindas Pepas y simpáticos Pepes con motivo de sus días.

Los puestos de buñuelos abundaban tanto, que la población con tantas hogueras, estaba convertida en un campamento.

La noche apacible, clara y hermosa convidaba á dar un paseo: música, alegría, buñuelos con sus copitas de aguardiente, todo se hermanaba para la expansión.

Apesar de todo, no se ha tenido que lamentar ningún suceso desagradable.

Esto nos congratula porque ello prueba que vivimos en un pueblo culto.

Nuestro colega El Constitucional Dinástico no ha comprendido bien sin duda la disposición sobre la reunión de Diputaciones, pues lo que se previene es que se reúnan el día primero de abril, como dispone la ley, pero que acuerden las sesiones para continuarlas del día 6 en adelante, para que puedan los diputados provinciales estar en sus respectivos pueblos el día de la elección.

Nuestro querido amigo D. Francisco Aznar Davó, juez de entrada de Tamarite de Litera, ha sido nombrado para el Juzgado de ascenso de Gandesa, provincia de Tarragona.

Damos la enhorabuena á tan probo como inteligente funcionario, por su justo y merecido ascenso.

Un amigo nuestro desea conocer el paradero de D. Aureliano Botella, para enterarle de un asunto que le interesa.

En nuestra redacción daremos pormenores al interesado ó persona que en su nombre los solicite.

Ecos de los pueblos

A consecuencia de no haber puente para el paso del rio de Gorga, apenas llueve un poco y crece el caudal de aguas, queda incomunicado el pueblo con la parte de acá, y los que tienen necesidad de pasar se ven forzados, velis nolis, á permanecer encerrados en el pueblo hasta que se le bajan los humos á la corriente.

¿No habría medio de evitar esto? Creemos que sí y esperamos se estudie la construcción de un puente digno de la importancia que vá adquiriendo Gorga.

No tiene importancia alguna, aunque por alguien se intentaba dársela, lo ocurrido en Almoradí.

Todo se reduce á que seis individuos tomaron una pitima que les dió por armar grande alboroto y romper el mobiliario del casino, dando algunos vivos subversivos.

Tres de los escandalosos fueron conducidos á la cárcel por orden del juez de Dolores que, al tener conocimiento de la ocurrencia, se trasladó á Almoradí.

Et voila tout.

Por carta que ayer recibimos de un amigo de Jalón, sabemos que los conservadores de aquella comarca, aprietan los tornillos que es una bendición en la cuestión de firmas, recurriendo á todos los recursos y echando mano de todos los medios para engrosar sus cédulas.

A tanto ha llegado su avaricia de firmas, que se cuentan varios casos que serían graciosos, si no fueran verdaderamente criminales, hechos con electores para arrancarles la firma.

Recomendamos á los liberales de Jalón, no se descuiden y procuren cojer en la red del Código penal á alguno de esos aprovechados conservadores, para que sirva á los demás de su clase de escarmiento.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de D. José María Candell y Linares para aspirante de segunda clase á oficial administrador de la estafeta de Elda, sustituyéndolo con José Amat Navarro.

Según nos escriben de varios pueblos del distrito de Dolores, los amigos del conde de Vía-Manuel se agitan extraordinariamente preparándose para las próximas elecciones.

Recomendamos á nuestros amigos de esos pueblos, imiten la conducta de los conservadores, y trabajen con ansiedad para facilitar el triunfo del candidato liberal en aquel distrito.

Según nos dicen de Beniloba, las bodegas de la calle de Santa Ana, que se hallaban en estado ruinoso, se hundieron con estrépito, sin que hubieran desgracias personales.

Los vecinos de los pueblos de Penáguila y Beniloba, van á elevar una instancia al señor Gobernador de la provincia, á fin de que obligue á los Ayuntamientos á la recomposición del camino que une á dichos pueblos.

Esta, en nuestro concepto, es la manera de que cese la negligencia que, en el ramo de caminos, tienen las autoridades de algunos pueblos.

Correo de Madrid

Madrid 18 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido Director: La política palpitante parece que ha entrado en un período de calma y ya los ministros no se ven tan acosados por candidatos y aspirantes; solo al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación acuden aún algunos, que ya pudieran haberse convencido de lo inútil de ciertas pretensiones, conociendo que han tenido ocasión de conocer la firmeza del Sr. González para llevar adelante sus propósitos de que la sinceridad electoral sea un hecho real, que funde las bases de una moral y unas costumbres políticas desconocidas ó no practicadas hasta ahora, por desgracia en nuestro país.

Los candidatos en su mayoría se hallan fuera de Madrid recorriendo sus distritos. Cuántos perderán sus ilusiones en este viaje.

Los republicanos de los grupos demócrata-progresista y pactista, andan aun en tratos para su coalición, por más que parezca lo contrario, porque aún no han logrado vencer completamente los escrúpulos de sus prohombres, y es muy fácil que las elecciones vengán á sorprenderlos como á los conejos de la fábula, por más que aunque estos suceda ó deje de suceder, el efecto ha de ser el mismo.

El tan anunciado meeting de romeristas é izquierdistas parece que se desiste de su celebración.

Los husares andan hoy muy contentos y echan de bravatas por el resultado de la elección de compromisarios en la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, que les ha ido favorable. Y no tanto por esto como por el efecto que suponen que ello haba producido á sus antiguos amigos los canovistas, por aquel adagio: «¿Quién es tu mayor enemigo? El de tu mismo oficio.» A los husares les satisface hoy mucho más un disgusto dado á los conservadores, que un triunfo real para sus amigos.

Hoy se ha celebrado Consejo bajo la presi-

dencia de S. M. la reina regente. En él solo se han tratado asuntos de carácter puramente administrativo. Se acordó un indulto de pena capital y varios asuntos de marina.

En el Consejo que celebraron anoche los ministros presididos por el Sr. Sagasta, se dió lectura de una exposición de la compañía de navegación trasatlántica Unión Ibero-Americana, solicitando autorización para establecer un servicio fijo de vapores-correos entre España y todas las repúblicas americanas.

Este es un asunto de grandísima importancia para el comercio de nuestro país, cuyas necesidades hace tiempo reclamaban un servicio fiando buques extranjeros.

Del extranjero llegan noticias poco halagüeñas de Andorra; acusan todos los telegramas que no se ha restablecido el orden por completo.

Los ingleses se encuentran con grandes dificultades para resolver el asunto de Egipto.

También parece que han surgido algunas dificultades motivadas por la cuestión de Borneo.

En Francia siguen los intransigentes dando espectáculos diarios poco edificantes, y que rechaza la parte sensata del país, que no cesa de lamentar la debilidad del gobierno que tolera tales excesos.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

Ha aparecido el nuevo Anuario de Comercio que publica la importante casa editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere. Dicho Anuario conocido ya por los notables antecedentes que contiene, ha sido ampliado con nuevas é interesantes noticias, hasta el punto de hacerle tesoro indispensable para la propaganda del comercio é industria.

La obra en cuestión forma un elegante volumen de 3.000 páginas que contienen 500.000 señas próximamente. A pesar de que el Anuario de Bailly-Bailliere es análogo á los que ven la luz en el extranjero, su coste es solo de 20 pesetas, precio insignificante si se atiende á su indispensable utilidad.

De aquí y allí

Votos

Palabra cotizabile, según la situación. Hay votos de gracias, de censura, de castidad y votos políticos.

Estos últimos están en alza. Como que estamos en visperas de Santa Elección.

Los propietarios de fincas, cuya cosecha se recoje en época de elecciones, están en grande.

Hay quien compra y quien vende,—mejor dicho—quien se vende, que luego de todo, el voto va con el individuo.

Hay quien lo hace por una copa de vino. Y quien exige por el voto, el modus vivendi de sus ascendientes y descendientes paternos y maternos.

—¿Por quién votas?—interrumpía un sujeto á otro que fumaba un tabaco de perro chico.

—Por quien haga que el pan baje y el tabaco se rebaje de palo y de precio. Este es un voto barato. Pero cambia la escena.

—¿V. tiene voto? —Pues ya lo creol como que soy maestro de instrucción pública, aunque sin plaza pública.

Pues hombre, bién podía usted sentarse en la de la Constitución, por ejemplo.

—Eso es lo que falta, una verdadera constitución en que coman los maestros de escuela: si yo fuera ministro del ramo...

—Como si yo dijera;—si hubiera sido ministro de los toreros...

En el primer caso, todo serían escuelas y en el segundo, plazas de toros.

Y vayan ustedes á saber si esta capacidad vota por sí propio ó por su abuelo, que aun figura en las listas.

—Yo, tengo voto—dice un bachiller. —¿Sí? pues me alegro. —Es que quiero votar, y votaré.

—Pues hombre, vote usted hasta que se rompa la columna... —Bueno; qué me asegura el partido? —Veremos una plaza de aspirante en cualquier dependencia del Estado, escriba usted la nota de su petición, y ya veremos.

Casos y cosas como estas, se ven muchas. Los partidos de oposición se convieaten estos días en piratas y secues radores de voluntades ajenas.

Aunque no deben ser muy propias cuando son susceptibles de un secuestro. Si el voto fuera la camisa del individuo, daría gusto el ver tanto descamisado en día de elecciones.

Y tanto cargado de camisas con las diferentes iniciales de sus descamisados propietarios. Y dicen que la batalla será muy reñida.

Pero eso se dice siempre, y luego resulta lo de siempre también.

Como que se sientan juntos en las mesas de los colegios y allí desaparece el rencor si alguno habia.

Es natural, al cabo, alicantinos todos, y todos amigos: aunque á veces el más amigo la pega y en esta ocasión, un voto...

En este momento veo la nota presentada por el bachiller que dejó apuntado más arriba. Poco más ó menos, dice:

«A cambio de mi voto exijo:»

«Para D. Angel N. (mi papá), gobernador civil de cualquier provincia (que no haga mucho frio (jangelito!!))»

«Para mi mamá D.ª Dolores X., Jefa de una estación telegráfica, donde esté papá.»

«Declaro que ya me vá entrando el dolor de cabeza.»

«Para mis dos hermanas L. y D., segundas Jefas de la anterior dependencia.»

«Qué aficionado es este bachiller á las Jefaturas hembras.»

«Para mi pequeño hermano, la gracia de alferéz de cualquier arma.» (Habría que darle una escopeta.)

Yo creí que un bachiller no tendría hermanas.

«Y para mí, diputado por la circunscripción donde esté papá.» ¡TABLEAU!

Por mi parte, concedido.

Raoul.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 19 de Marzo de 1886.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (759.29), Termómetro (20.2), Viento (N. O. Brisa), etc.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Fechas, Papel, Dinero, Obser. Lists exchange rates for London, Paris, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Ambrosio.

SANTO DE MAÑANA.—San Benito.

Teatro

PRINCIPAL.—La vida es sueño.—A las ocho y media.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 19 (6 t.)—Republicanos coaligados redactado manifiesto. Tumultos socialistas. Lieja tiendas calle entera saqueadas. Bolsa, 59.80.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 19 (9.55 n.)—Créese que se celebrará el meeting de romeristas é izquierdistas.

Inminente demostración naval de las potencias en las aguas de Grecia.

Desmentido cólera Bilbao. Dominguez banquete generales.

Se ha llegado ya á un acuerdo para la coalición entre los zorrillistas y los partidarios del Sr. Pi y Margall.

Se ha celebrado en Londres un meeting de obreros, sin que se haya alterado el orden.

El rey Humberto ha recibido en audiencia solemne al representante de España, señor conde de Rascón. Los discursos que con este motivo se han cruzado, han sido muy cordiales.

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio. Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estañó superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquís.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

PRECIO DOS PESETAS PARCHE

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISBEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche. D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Maipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid. Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor A. N. Hansen



Saldrá para el Havre el 23 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berlin. Para fletos dirijirse á los Sres. Raymundo y compañía.

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2,50 — —

Moka puro 3 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias. Depósito Central, Puerta del Sol, 13